

8 Société et Culture

Ici et ailleurs

•Littérature
Bill Clinton publie un roman

Bill Clinton a écrit un roman avec l'écrivain à succès James Patterson, autour du président des Etats-Unis, fonction qu'il a occupée durant huit ans et une première incursion dans le monde de la fiction. L'ouvrage, intitulé "The President is Missing" (le président a disparu) sera publié, en juin 2018, conjointement par les maisons d'édition Alfred A. Knopf, filiale de Penguin Random House, et Little, Brown and Co, filiale du groupe Hachette, ont annoncé, lundi, les deux éditeurs dans un communiqué. "Travailler à un livre sur un président en exercice, en me servant de ce que je sais de la fonction, de la vie à la Maison Blanche et du fonctionnement de Washington a été vraiment amusant", a expliqué, dans le communiqué, celui qui fut président de 1993 à 2001.

•Santé
Istanbul plaque tour-nante de l'industrie capillaire

Comme tous les touristes qui viennent à Istanbul, Djamil veut visiter la Mosquée bleue et faire un tour en bateau sur les eaux pailletées du Bosphore. Mais ce Palestinien est aussi là pour une autre raison : se faire implanter un par un 1.500 cheveux pour enrayer sa calvitie. Avec 300 établissements spécialisés dans la greffe de cheveux, Istanbul est devenue une plaque tournante de cette industrie capillaire en pleine croissance, attirant des patients du monde entier, en particulier du Moyen-Orient.

•Musique
Les Stones dans une tournée des stades européens

Les Rolling Stones se lanceront, à la rentrée, dans une tournée des stades en Europe, avec deux représentations prévues en France où ils inaugureront près de Paris l'U Arena, une nouvelle enceinte pouvant accueillir jusqu'à 40.000 personnes, ont annoncé, hier, les organisateurs. La tournée baptisée "Stones-No filter" (sans filtre, en français) aura lieu en septembre/octobre dans douze lieux et fait suite à la grande tournée en Amérique du Sud qui avait abouti au concert historique du groupe à Cuba l'an dernier.

•Grammy Awards
Retour à New York

La prochaine cérémonie des Grammy Awards, les trophées de l'industrie musicale aux États-Unis, aura lieu, en 2018, à New York. Une première depuis 2003 pour un événement qui a traditionnellement lieu à Los Angeles.

Rassemblés par I. I

Médecine/Activités médico-chirurgicales en gastro-entérologie et endoscopie digestive de la Cnamgs

Les maladies digestives prises en charge à l'HIAOBO

Prissilia.M.MOUIITY
Libreville/Gabon

LE médecin gastro-entérologue Jean-Luc Karsenty de l'hôpital américain de Paris pratique, depuis lundi dernier, à l'Hôpital d'instruction des armées Omar Bongo Ondimba (HIAOBO) des interventions chirurgicales sur les patients atteints des pathologies digestives. Venu à Libreville sur invitation de la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (Cnamgs), il devra, au cours de son séjour gabonais, prendre en charge les anomalies des œsophages, du canal biliaire, les tumeurs du colon et de l'estomac.



Dr Jean-Luc Karsenty de l'hôpital américain de Neuilly et son équipe effectuant une intervention endoscopique à Libreville. Photo de droite : Dr Karsenty : "Les médecins gabonais seront bientôt capables de réaliser les interventions endoscopiques localement".

L'objectif de cette journée médico-chirurgicale est d'effectuer des interventions endoscopiques, un acte médical encore méconnu au Gabon. Elle devrait aussi permettre le transfert de compétences entre les médecins de l'Hôpital américain de Neuilly et ceux du Gabon.

D'ailleurs, depuis le lancement de cette opération, plusieurs patients ont bénéficié de l'expertise des médecins locaux et du docteur Karsenty. « Nous avons réalisé plusieurs opérations. Des calculs du canal biliaire ont été extraits aux patients pour faire partir leur jaunisse.



Nous avons essayé de faire un transfert de compétences sur la chirurgie endoscopique. Un de mes collègues gabonais a commencé à apprendre ce type de geste et, à court terme, il sera capable de le réaliser», a fait savoir Jean-Luc Karsenty. Au deuxième jour du lance-

ment de ces activités médicales, plusieurs patients ont vu leur état de santé s'améliorer. Dr Karsenty se dit satisfait de cette évolution. Il a toutefois déploré que certains patients attendent longtemps avant de se faire ausculter.

« Beaucoup de patients arrivent avec des pathologies très évoluées. Nous devons faire comprendre aux malades qu'il doivent venir plus tôt à l'hôpital, pour pouvoir les guérir, au lieu de faire du palliatif », a-t-il poursuivi.

A noter que ces journées médico-chirurgicales prennent fin vendredi prochain. Les patients assurés de la Cnamgs, préalablement auscultés et répertoriés par les médecins locaux, passeront au bloc, à tour de rôle.

Choses vues

Plein-Ciel Bisségué : quand une initiative privée se heurte à l'incompréhension des riverains

J.F.M
Libreville/Gabon

IL y a quelques années, afin de soulager les usagers confrontés à l'état très défectueux de la chaussée du quartier Plein-Ciel (clando porte rouge) en allant vers le quartier Beau-séjour, l'Etat avait procédé à la construction de ce linéaire en bitume. Du coup, les riverains avaient poussé un ouf de soulagement avec l'arrivée d'une véritable route dans ce vaste quartier du 5e arrondissement. Pour désenclaver la zone et rendre la circulation davantage fluide, les services du Cadastre avaient prévu plusieurs autres voies secondaires. Mais la nature ayant horreur du vide, après avoir constaté, des années durant, que l'Etat ne se manifestait plus, certains en ont profité pour construire anarchiquement sur les tracés de ces chaussées. Conséquence : à ce jour, si



Les engins commis à la tâche ont cessé le travail sur le site.

les riverains de la bretelle Plein-ciel Bisségué-Beau-Séjour ont vu leurs conditions de circulation s'améliorer en toute saison, ce n'est guère le cas pour ceux de la zone Plein-ciel Bisségué-Carrefour Niali, vers la pharmacie. Ici, tout s'est dégradé à une vitesse vertigineuse, faute d'entretien de la part des pouvoirs publics. Et le constat qui se dégage est tout simplement alarmant. Des cratères se sont formés ici et là sur ce qui reste

de la chaussée. Lesquels constituent aujourd'hui un véritable danger pour les usagers empruntant encore cette voie.

Au regard de cette situation, un compatriote, Samuel Ndoba, homme d'affaires, habitant également le quartier, a décidé de construire, à ses frais, ladite route, longue de 1,5 km.

Après l'avoir réalisée et bitumée sur un linéaire de 700 mètres, ce bienfaiteur est malheureusement confronté à certains riverains, qui s'opposent à la poursuite des travaux.

Informé de la situation, le maire du 5e arrondissement s'est rendu sur les lieux pour expliquer aux uns et autres le bien-fondé du travail que veut réaliser M. Ndoba. En vain.

Dans la foulée, mission a été donnée au chef du quartier, par l'édile du 5e arrondissement, de poursuivre les concertations avec les réfractaires car, avec le temps, il n'est pas exclu que l'Etat passe à la vitesse supérieure en dé-



Une des routes de Plein-ciel Bisségué.

guerpiant les occupants illégaux des lieux. Pour l'instant, les engins de

l'entreprise Groa, commis à ces travaux d'utilité publique, sont à l'arrêt.



Une partie de la voie déjà bitumée.



HE! QU'EST-CE QUE TU FAIS SUR MON ORDINATEUR !?!
RIEN DE GRAVE MON CHOU... JE RÉPONDS JUSTE À TOUTES TES AMIES LÀ RUE TU AS SUR FACEBOOK... ET SI APRÈS ÇA ELLES TE CONTACTENT ENCORE ÇA VOUDRA DIRE QUE C'EST MOI QU'ELLES CHERCHENT!
NE DIS RIEN, JE LE FAIS POUR TON BIEN!
LYBEK 2017